

États-Unis et au Mexique pour la création de programmes d'études nord-américaines. Le MAECI continue de verser des fonds au Consortium pour la collaboration dans l'enseignement supérieur en Amérique du Nord (CONAHEC), une entité trinationale ayant pour but d'accroître et d'encourager la collaboration dans le domaine de l'enseignement en Amérique du Nord. La Fondation canadienne pour les Amériques (FOCAL), une organisation non gouvernementale indépendante qui réalise des analyses approfondies sur le Mexique et la dynamique nord-américaine, reçoit aussi un appui important du gouvernement.

Une meilleure compréhension des relations canado-américaines et canado-mexicaines contribue de manière générale à une meilleure compréhension de l'Amérique du Nord. Au Mexique, le MAECI verse environ 250 000 dollars par année à l'Association mexicaine d'études canadiennes (AMEC) et à dix programmes d'études canadiennes. Nos ambassades et consulats aux États-Unis et au Mexique demeurent en relation avec des centres d'études et de recherche éminents et aident régulièrement à organiser des conférences et des tables rondes sur des questions présentant un intérêt bilatéral. En 2002, les consulats généraux à New York et à Buffalo ont coparrainé une conférence où des hauts responsables des gouvernements fédéraux, des provinces et des États ainsi que des représentants du secteur privé ont discuté de questions relatives à la frontière canado-américaine. Pour répondre au besoin de mieux faire connaître le Mexique aux Canadiens, une « semaine du Mexique » a été tenue en février 2002. Des chercheurs et des décideurs des deux pays y ont été conviés dans le but de favoriser une meilleure compréhension, tant du côté canadien que mexicain, des rapports entre le Canada et le Mexique et de faire avancer le discours bilatéral sur les liens en Amérique du Nord. Un compte rendu de cette semaine consacrée au Mexique a été publié dans l'édition spéciale de mai 2002 de la revue *Horizons* du Projet de recherche sur les politiques.

Pour favoriser un plus grand engagement public, le Centre canadien pour le développement de la politique étrangère (CCDPE) facilite actuellement les activités liées au *Dialogue sur la politique étrangère*, qui donne aux Canadiens une occasion de donner leur opinion par courrier, par Internet ou en personne, au cours des assemblées publiques tenues par le ministre des Affaires étrangères dans tout le pays.

Recommandation 8

Le gouvernement du Canada devrait intensifier sa coopération bilatérale avec le Mexique au chapitre de la sécurité. Il devrait également examiner des moyens d'entamer des pourparlers trilatéraux avec les États-Unis et le Mexique en vue d'explorer selon une perspective commune les problèmes de sécurité de l'Amérique du Nord.

Le gouvernement estime aussi que la coopération bilatérale avec le Mexique au chapitre de la sécurité devrait s'intensifier à mesure que les réformes des services de sécurité et de renseignement mexicains progresseront. Depuis les élections fédérales qui ont eu lieu au Mexique en juillet 2000, il y a eu de nombreux échanges entre les responsables canadiens et mexicains de la sécurité, du renseignement, de la défense et de la gestion de la frontière.